

Que retenir de l'ADF dans les stands pour la traçabilité

Il est remarquable de constater à quel point les fournisseurs de matériel de stérilisation ont uniformisé leurs offres.

Stérilisateurs plus imprimantes étiquettes sont devenus la norme de vente de cette année.

Quand on leur demande plus sur les méthodes de traçabilité, la plupart restent dans le flou et nous laissent nous débrouiller.

Je n'ai pas trouvé que les différences entre les marques étaient significatives et comme d'habitude il vaut mieux acheter le SAV plutôt que de se focaliser sur un look branché.

J'ai trouvé que la généralisation des filtres automatiques sur lesquels on branche l'arrivée d'eau des stérilisateurs est une avancée qui permet de s'affranchir totalement de la corvée des bidons d'eau déminéralisée, sauf pour le DAC qui est trop sensible au niveau du titrage.

Le tryptique (DAC, thermo désinfecteur, stérilisateur) est maintenant complètement traçable à l'aide de clés USB qui permettent un enregistrement de tous les cycles effectués avec exportation sur le PC du cabinet.

L'idéal étant bien sûr d'acquérir ces trois systèmes chez le même fournisseur afin de se simplifier la vie en cas de problèmes éventuels. Les différents logiciels dentaires proposés sont tous compétitifs quand il s'agit de gérer la traçabilité pour un seul cabinet mais la situation se complique quand les praticiens sont plusieurs et qu'ils n'utilisent pas les mêmes instruments ni les mêmes matériaux.

On se rend compte que les logiciels ne s'adaptent pas à notre exercice et qu'on recherche comment s'adapter à ce qu'ils nous proposent en ayant souvent un fond d'insatisfaction.

Selon les concepteurs il y a toujours une solution il suffit de chercher, de préciser la demande, ou de se contenter de coller les étiquettes comme dans un supermarché et d'utiliser la douchette code-barres pour avoir des traces qui ne correspondent la plupart du temps à pas grand-chose.

Aussi il est impossible dans les conditions des stands ADF (du monde, du bruit et de la fatigue) de faire un choix avisé sur l'offre logicielle.

La solution la plus intelligente est amenée par le docteur Gabet avec son système informatisé et astucieux, le seul problème est son coût qui à mon avis va en rebuter plus d'un pour un produit qui n'est pas directement rentable à première vue.

**J'ai eu l'occasion de visiter un centre où l'on externalise les stérilisations pour les services hospitaliers et les cabinets dentaires.
Je ne manquerai pas de vous tenir informés des résultats de cet essai qui pourra sans doute fournir une solution à certains d'entre nous.**

Dr Françoise Lamaison

blog : www.tracabilite-dentaire.com
email : lamaison.fr@gmail.com

Dr Lamaison